A MANERA DE FABULA

Mucho se habló durante la discusión pú-Ulica de comprensión internacional. De ello tomó pie el economista Rueff, delegado de Mónaco, para suponer que si se encontrase en una selva con un león hambriento, tendría una entera comprensión de los sentimientos de la fiera y de su posible comportamiento para con él. Nada me impedirá, añadía, que yo desee matar al león y que ponga en juego todos los medios a mi alcance para poner fin al peligro que me amenaza. En otras palabras, en este caso particular, la entera comprensión que yo tendré de los motivos de la parte adversa no me impedirá que desee combatirla y que intente conseguirlo. En este caso el proplema de la paz no será un problema de comprensión.

EL PUNTO DE VISTA ADVERSO

En el curso de su disertación el suizo Piaget dió cuenta de una encuesta llevada a cabo hacía algunos años en las escuelas de su país. En aquella ocasión preguntaba a los niños si tenían un hermano y en el caso de que la respuesta era, por ejemplo, la siguiente: "Sí. tengo un hermano. Somos dos hermanos en casa", añadía esta segunda pregunta: "¿Y tu hermano, tiene un hermano?" a lo que la gran mayoría de los niños suizos respondían a boca de jarro: "No, no tiene un hermano, soy yo quien tiene un hermano. El no tiene hermano puesto que solamente somos dos en casa". Punto de vista egocéntrico que constituye una nota de la psicología del pueblo suizo.

MAXIMAS

En un debate de esta calidad era inevitable que se incrustaran con sus múltiples reslejos pensamientos escogidos. He aquí algunos tomados a vuela pluma. Perdónesenos que los demos sin hilván ni comentario que el discreto lector podrá fácilmente suplir.

"Estudiemos la historia de las grandes naciones modernas y encontraremos grandes sabios, grandes artistas, grandes soldados, grandes especialistas en todas las materias pero ¿cuántos hombres de Estado?'-Bergson.

"La historia es el producto más peligroso que ha elaborado la química del intelecto. Sus propiedades son de todos conocidas: Hace sonar, embriaga a los pueblos, engendra en ellos

El traje hace al caballero

y lo caracteriza

Y la SASTRERIA

"LA COLOMBIANA"

de FRANCISCO GOMEZ e HIJO

le hace el traje en pagos semanales o mensuales o al contado. Acaba de recibir un surtido de casimires en todos los colores, y cuenta con operarios competentes para la confección de sus trajes.

Especialidad en trajes de etiqueta

Tel. 3283 — 30 vs. Sur Chelles Paseo de los Estudiantes



faisos recuerdos, exagera sus reflejos, mantiene sus viejas heridas, les atormenta en su reposo, los conduce al delirio de grandezas o al de la persecucióu y hace a las naciones amargas, soberbias, insoportables y vanas".-Paul Valery.

"Cuando he de pronunciar una sentencia primero formo mi convicción y después busco las razones en qué apoyarla".

ALGUNAS IDEAS DE INTERES

El profesor australiano Stout hizo hincapié en la organización de la educación en una democracia de manera que todos aprendan a resistir a la propaganda unilateral y Earl Rusell propuso la creación de un himno y de una bandera escolar internacional, mientras el profesor neozelandés Beaglehole, recordando el Candido de Voltaire, recomendaba el cultivo

del propio jardín espiritual y el delegado de Burma, U. Ba Lwin, a quien un dia en la calle le preguntó un niño si era uno de los reyes magos, reclamaba una educación total del hombre, dirigida a su inteligencia, a sus manos y a su corazón.

UNA DEFINICION DE LA UNESCO

Al profesor uruguayo Ibañez corresponde el honor de haber enunciado esta definición escueta y simple pero llena de sentido de la Unesco: "una escuela de Estados".

El debate público quedó cerrado tras un elocuente discurso del delegado mexicano Castro Leal y cada cual volvió a sus ocupaciones ordinarias no sin pensar que las cosas son más complicadas de lo que a primera vista parece.

París, 2. X 49.

Arcadia tropical

(En el Rep. Amer.)

¡Soledad sin depresión! ¡Olor a selva y tierra húmeda! ¡Fragancia del trópico! Nubes que se deshacen y asumen formas fantásticas! Ramas de árboles que se alargan como brazos humanos! ¡Montaña virgen! ¡Coqueteo del viento y las palmeras! ¡Aguas tranquilas y cielo plomizo! Todo esto en una Isla que emerge del Lago Gatún y hechiza y subyuga a quien posa en ella sus plantas.

A la entrada, al final de una escalera que asciende hacia la cima, el santuario de un científico. De James Zetek. Una especie de sacerdote laico que descifra en su laboratorio la génesis de la Naturaleza.

¡La Isla es una verdadera Arcadia, un sitio embrujado, un edén! Zetek, es el guardián. Es el investigador que conoce todos sus recovecos, sus múltiples trillos, sus fuentes y la inmensa variedad de pájaros que la habitan. Es un hombre que tiene algo de Tolstoy, mucho de Favre y la humildad de San Francisco de Asís.

He alli un hombre que se somete a la disciplina interna. Un investigador cuya obra debe conocer la juventud. Una vida ejemplar que nos reconcilia con la humanidad y nos devuelve la fe en la educación.

En su Isla, Barro Colorado, campean la les de las regiones tropicales. modestia, la paz, la investigación, la verdad y el amor para todos los seres; desde la más humilde criatura de Dios hasta el sabio, que

viene allende los mares para conocer la flora y la fauna del trópico.

Barro Colorado tiene todas las tonalidades del verde. Verde limón, verde aceituna, verde jade, verde esmeralda, verde tierno, verde azul, verde mar, y el verde que cantó García Lorca como ningún otro poeta lo ha hecho.

Allí, entre todos los verdes, cabe el Lago, hay un investigador, Zetek, que labora día y noche. Un Caballero de Colón que vive para la humanidad, para Dios y la Ciencia.

Su reino, como dice la Biblia, no es precisamente de este mundo. En su Isla los animales se han humanizado hasta tal punto que vienen a comer en la palma de la mano como si fueran seres capaces de comprender su ternura. Las fieras están domadas sin amenazas, sin gritos estridentes y sin látigo.

Ningún animal teme a su guardián. Su disciplina es positiva y fraternizan allí la planta, la fiera, el hombre y los elementos de la naturaleza.

Zetek, auxiliado por el pluviómetro ha hecho estudios sobre la caída de agua en Panamá durante un cuarto de siglo, ha estudiado la flora y la fauna de Panamá y es quien mejor conoce la vida y costumbres de los anima-

Hay islas, célebres por sus bases militares, por las batallas que en ellas libraron los hombres y por los tesoros que ocultaron los pira-